

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 27 de mayo de 2015.



La UAEM en la prensa:

Prevalecen gritos y abucheos durante debate en la UAEM

Estatal:

Gestiona la Upemor plazas para egresados

Nacional:

UNAM otorga 79 patentes en seis años para impulsar la innovación

La UAEM en la prensa:

Prevalecen gritos y abucheos durante debate en la UAEM

Descalificaciones y agresiones fueron las constantes en el debate que organizó la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) entre candidatos a la alcaldía de Cuernavaca, en el auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Antes del encuentro, docenas de jóvenes afuera del auditorio, presuntamente simpatizantes del Partido Socialdemócrata (PSD), insultaron a Jorge Messeguer, candidato de la coalición de los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo (PRD-PT). En lonas que portaban los inconformes preguntaban al abanderado perredista si también arreglaría el problema de la inseguridad en 18 meses, como lo prometió el entonces aspirante y ahora gobernador Graco Ramírez Garrido. Acompañado de su equipo, Messeguer entró entre gritos y empujones, con la ayuda del personal de la UAEM, quienes restringieron el paso a los muchachos reunidos afuera. Con la ausencia de Maricela Velázquez (Revolucionario Institucional-Verde Ecologista-Nueva Alianza) y Cuauhtémoc Blanco del PSD, seis contendientes debatieron tres temas: seguridad, economía y servicios, universidades y estudiantes. Iniciada la ronda de seguridad, Raúl Iragorri de Movimiento de Regeneración Nacional, y Elsa Martha Zavala del Humanista, criticaron la estrategia del mando único por no dar resultados en el combate a la inseguridad, implementada por Messeguer Guillén, cuando era secretario de Gobierno. Incluso, Luis Miguel Ramírez, de Acción Nacional, minimizó los avances en materia de seguridad que la administración estatal ha presumido. Messeguer respondió a los aspirantes de la oposición, en especial al panista, que la delincuencia organizada pactó con los gobiernos emanados del PRI y PAN, lo que el PRD no continuó. "Ustedes fueron cómplices de Cabeza de Vaca, de Montiel, hoy sentenciados... Ustedes pactaron con el narco para que se asentara en Morelos, no se les olvide. ¡Que lástima que no vino Maricela para demostrar su relación con Federico Figueroa, aquel de las narcomantas!", reclamó Messeguer. Mientras tanto, afuera del auditorio arribaron jóvenes encapuchados, quienes intentaron ingresar a la fuerza con empujones, aunque fue-ron contenidos por trabajadores universitarios y de seguridad privada. Los presuntos estudiantes manifestaron estar en desacuerdo con la presencia de todos los candidatos en la máxima casa de estudios, y se dijeron hartos de la clase política. Adentro, el debate continuó; Eloisa García, de Encuentro Social, quien declinó su candidatura por el perredista, recibió abucheos de parte de los estudiantes presentes por defender a Messeguer. En la ronda de propuestas para beneficio de la comunidad universitaria, Raúl Iragorri felicitó a la UAEM por detener la "embestida" contra la institución, que protagonizó el Gobernador, al tratar de detener el pago de jubilaciones a los ex profesores, apenas la semana pasada.

Capital Morelos, p.2, (Omar Ocampo), <http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=1466>

En medio de enfrentamientos, el encuentro en la UAEM

En medio de enfrentamientos entre jóvenes que se manifestaron a las afueras del auditorio "Emiliano Zapata" de la UAEM, se realizó la mañana de ayer el debate de candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca, evento al que no asistieron ni Maricela Velázquez ni Cuauhtémoc Blanco, cuya organización fue rebasada por supuestos estudiantes, quienes agredieron a los equipos de campaña, intentaron entrar a la fuerza al recinto y provocaron un escenario desalentador en la universidad. Todo parecía tranquilo en la sede de la UAEM. Desde las 9:00 horas empezaron a llegar los estudiantes de diferentes facultades al auditorio "Emiliano Zapata" para formarse y poder entrar al recinto con credencial en mano. Las cosas se veían normales: El primer candidato en llegar fue Alejandro Villareal Gasca, con un equipo mínimo de seguidores. Pasó prácticamente desapercibido. Poco a poco, el número de estudiantes iban aumentando y la falta de organización de la FEUM se dejó ver, al no permitir el ingreso de aquellas personas a quienes habían "invitado". A las 10:00 horas arribó Luis Miguel Ramírez, en medio de las porras de jóvenes seguidores. La FEUM informó que la entrada de los candidatos sería por la puerta trasera del auditorio, pero la mayoría lo hizo por la principal. Fue así que llegaron jóvenes con mantas de protesta criticando al candidato del PRD y PT, mientras que éste también hacía su arribo al auditorio, en medio de sus seguidores, quienes le tuvieron que abrir paso ante los gritos y señalamientos que hacían en su contra. Se pudo notar el rostro desencajado de Messeguer, pero más de su hijo Jordy, quien le abrió paso junto con otros jóvenes para que pudiera entrar al auditorio, en tanto que los jóvenes le seguían gritando consignas e incluso insistieron en que les permitieran la entrada, se acercaron a la puerta y la golpearon, todo ello ante la poca seguridad del cuerpo de "Venados" de la UAEM y de quienes organizaron el evento, quienes prefirieron esconderse en los baños para evitar ser agredidos. Adentro, ya esperaban los candidatos Raúl Iragorri, de Morena, Elsa Martha Zavala, del Partido Humanista, y Eloisa García Bustos, de Encuentro Social, todo ello para arrancar con el debate moderado por Marga Aguirre de la radio UAEM. Fueron tres rondas que tuvieron los candidatos para expresar sus propuestas en temas de educación, empleo, seguridad y economía. Desde el principio, fue el candidato Jorge Messeguer quien anunció que presentaría una demanda penal por las agresiones sufridas, seguido de las acusaciones hechas hacia la candidata que no llegó, Maricela Velázquez, y de Luis Miguel Ramírez. Al auditorio sólo entraron seguidores de los candidatos, algunos académicos y directores de unidades académicas, el rector Alejandro Vera y ex rectores. Afuera seguían las consignas de jóvenes que no pudieron

entrar y contra Jorge Messeguer, a quien acusaban de ser el candidato del Gobernador en turno. El debate se basó en denostaciones entre Luis Miguel Ramírez, del PAN, y Jorge Messeguer, aunque fue Raúl Iragorri quien se llevó la mayoría de los aplausos por las propuestas realizadas y la fuerte crítica hacia quien dijo "el candidato del Gobierno". Messeguer se defendió como pudo. Aclaró que defendería a la UAEM y que estaba con los jóvenes, lo que generó la ovación de la audiencia. Elsa Martha Zavala pasó prácticamente desapercibida y Eloisa García Bustos obtuvo la rechifla de los presentes cuando anunció que había declinado a favor de Messeguer. El evento no fue nada fácil. Por casi cinco minutos se tuvo que suspender la transmisión después de que se dijo, los jóvenes cortaron los cables y se perdió el audio. Los candidatos tuvieron que utilizar el micrófono de la moderadora para continuar su presentación, en tanto afuera los jóvenes seguían golpeando las puertas y gritando consignas. Por un momento se dijo que el evento tendría que suspenderse; sin embargo, poco a poco los ánimos se calmaron y siguió la presentación de propuestas y la pugna entre Messeguer, Luis Miguel e Iragorri. Tras una hora y media de reclamos, más que debate, los seis candidatos agradecieron a la FEUM el haberlos invitado y el primero que salió fue Jorge Messeguer ahora sí por la parte trasera, molesto y sin querer dar declaraciones a los medios. El resto de los candidatos se tomó su tiempo para tomarse la foto y comentar lo sucedido. El debate de la FEUM se dijo, cumplió con el objetivo previsto, aunque también obtuvo las críticas de integrantes del Comité Estudiantil de Lucha que les reclamaron el hecho de no tomarlos en cuenta en este tipo de eventos, al igual que los anarquistas que llegaron al recinto para después trasladarse a la comunidad de Huexca donde tomarían las instalaciones de la termoeléctrica.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3819953.htm>.

Con la ausencia de Maricela Velázquez (Revolucionario Institucional-Verde Ecologista-Nueva Alianza) y Cuauhtémoc Blanco del PSD, seis contendientes debatieron tres temas: seguridad, economía y servicios, universidades y estudiantes. Iniciada la ronda de seguridad, Raúl Iragorri de Movimiento de Regeneración Nacional, y Elsa Martha Zavala del Humanista, criticaron la estrategia del mando único por no dar resultados en el combate a la inseguridad, implementada por Messeguer Guillén, cuando era secretario de Gobierno. Incluso, Luis Miguel Ramírez, de Acción Nacional, minimizó los avances en materia de seguridad que la administración estatal ha presumido. Messeguer respondió a los aspirantes de la oposición, en especial al panista, que la delincuencia organizada pactó con los gobiernos emanados del PRI y PAN, lo que el PRD no continuó. "Ustedes fueron cómplices de Cabeza de Vaca, de Montiel, hoy sentenciados... Ustedes pactaron con el narco para que se asentara en Morelos, no se les olvide. ¡Que lástima que no vino Maricela para demostrar su relación con Federico Figueroa, aquel de las narcomantas!", reclamó Messeguer. Mientras tanto, afuera del auditorio arribaron jóvenes encapuchados, quienes intentaron ingresar a la fuerza con empujones, aunque fue-ron contenidos por trabajadores universitarios y de seguridad privada. Los presuntos estudiantes manifestaron estar en desacuerdo con la presencia de todos los candidatos en la máxima casa de estudios, y se dijeron hartos de la clase política. Adentro, el debate continuó; Eloisa García, de Encuentro Social, quien declinó su candidatura por el perredista, recibió abucheos de parte de los estudiantes presentes por defender a Messeguer. En la ronda de propuestas para beneficio de la comunidad universitaria, Raúl Iragorri felicitó a la UAEM por detener la "embestida" contra la institución, que protagonizó el Gobernador, al tratar de detener el pago de jubilaciones a los ex profesores, apenas la semana pasada.

Capital Morelos, <http://www.capitalmorelos.com.mx/?cat=2>

Lamenta Alejandro Vera agresión contra aspirante

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer que los candidatos, Maricela Velázquez Sánchez, por la coalición PRI-Verde Ecologista y Cuauhtémoc Blanco, por el PSD, argumentaron que no existían las condiciones para la realización del debate organizado ayer por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). En este sentido hizo llamado a los aspirantes para que busquen no encrespar más los ánimos entre la sociedad y traten de llevar a cabo un proceso que permita a la ciudadanía razonar su voto. Con relación a las agresiones realizadas por un grupo de estudiantes durante el debate, el rector informó que es evidente la participación de los jóvenes, no sólo en el proceso electoral, sino en respaldo de determinados candidatos, lo que los llevó a manifestarse con actitudes no propias de universitarios. Alejandro Vera pidió a los estudiantes que protestaron a respetar el recinto universitario y a que participen de manera razonada para no generar un ambiente insano, asimismo dio a conocer que fincarán responsabilidades. Sin embargo Vera Jiménez aseguró que dichos actos son una muestra del descontento y la descomposición que existe en torno al proceso electoral, por lo que señaló que las instituciones políticas son las que generan mucha tensión.

Capital Morelos, p.2, (ADN Morelos), <http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=1417>

Castigará UAEM a involucrados en agresiones en contra de Jorge Messeguer

La rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) investigará si estudiantes participaron en las agresiones a los candidatos durante el debate de ayer, organizado por la FEUM. Después de la discusión entre los abanderados, el rector Alejandro Vera Jiménez advirtió en entrevista que será a través de

las cámaras de videovigilancia instaladas en la entrada del auditorio Emiliano Zapata como la empresa de seguridad privada determine la presunta participación de alumnos universitarias en las agresiones a Jorge Messeguer, candidato por el PRD y PT. "No lo sabemos (si son estudiantes)...es muy lamentable que se den actos de violencia dentro de un recinto universitario", deploró. Vera Jiménez indicó que en caso de que se demuestre que sean alumnos los que generaron los disturbios en el auditorio, aplicará el reglamento universitario contra los responsables. Al tiempo, llamó a aquellos alumnos "que están muy metidos en el proceso apoyando a algún candidato" a que respeten a la universidad y realicen su proselitismo de manera ordenada. En ese contexto, el rector añadió que el ambiente de crispación durante el debate es un reflejo de lo que se vive en sectores de la población por la efervescencia de las campañas políticas. Asimismo, hizo el llamado a los candidatos a que no contribuyan a radicalizar más las acciones de los simpatizantes con sus discursos, para evitar actos violentos.

Capital Morelos, (Omar Ocampo), <http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=1460>

Se fincará responsabilidad contra agresores: Rector

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que se fincarán responsabilidades contra los jóvenes que cometieron actos de violencia durante la realización del debate entre candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca, y expuso que la reacción de los jóvenes muestra el descontento y la descomposición que se está viviendo en torno a los procesos electorales, por lo que llamó a los candidatos a calmar los ánimos. Una vez que conoció los hechos, el Rector anunció que se pidió al cuerpo de seguridad interna que las cámaras de seguridad que se tienen a la entrada sirvan como marco para conocer lo que pasó y de las agresiones a las que se ha hecho alusión, al indicar que le cuesta mucho creer que se trate de universitarios, porque en otro momento han ingresado personas externas a la universidad y han agredido a otros aspirantes que se ha presentado en los recintos. Calificó de lamentable el que se den actos de violencia dentro de un recinto universitario, aunque expuso que lo más preocupante es la crispación que se está viviendo en torno a estas campañas y la elección en general. Por ello el Rector hizo un llamado a los candidatos a que busquen de alguna manera no encrispar más los ánimos y no generar más daño entre la ciudadanía, y que se trate de llevar a cabo un proceso que permita a los ciudadanos razonar más el voto. Vera Jiménez aseguró que hay jóvenes que están "muy metidos" en el proceso, apoyando a determinado candidato, y en ese sentido han tenido manifestaciones que no son propias de los universitarios. "Yo llamo a los jóvenes que están implicados en los procesos electorales a que respeten el recinto universitario y que participen de una manera más razonada, para no generar este tipo de ambientes dentro de la institución ni tampoco fuera". Sobre las agresiones hacia uno de los candidatos, el Rector de la UAEM dijo que de encontrarse responsable alguno de los jóvenes que participó en esta situación se aplicarán las sanciones correspondientes, no sólo en lo que toca a llamados de atención, sino que se procederá a fincar responsabilidades dentro de los cauces institucionales. El Rector reconoció que la reacción de los jóvenes muestran el descontento y la descomposición que se está viviendo en torno a los procesos electorales, e indicó que son las instituciones políticas las que están generando mucha tensión, al asegurar que lo que se vivió en la universidad es lo mismo que se vive en las comunidades para ver cómo se ha dañado el tejido social y se ha erosionado el ambiente ciudadano, que después es muy difícil de recuperar. Insistió en el llamado para que los procesos no se hagan denostando ni agrediendo, sino haciendo propuestas y debatiendo las ideas, así como proyectos y estrategias. Finalmente, de los candidatos ausentes, como el caso de Maricela Velázquez y Cuauhtémoc Blanco, el Rector dijo que le hicieron saber que no acudirían al debate, al no existir las condiciones adecuadas, por el ambiente de denostación que se está viviendo en el estado.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3819965.htm>.

Lamenta rector actos de sabotaje al debate

Hace ridículo Eloisa García Bautista de ES; trató de justificar su declinación a Messeguer. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, lamentó la presencia de grupos de jóvenes encapuchados durante el debate de los candidatos a la alcaldía de Cuernavaca y el desorden que provocaron, y aseguró que esos hechos ya son investigados, esto, luego de que los candidatos del PRI, PVE y PNA, Maricela Velázquez Sánchez y del PSD, Cuauhtémoc Blanco, se excusaron por no asistir, tras alegar "que no hubo condiciones de seguridad para la realización del encuentro". Aún con la ausencia de quienes presuntamente encabezan las preferencias electorales, tras la publicación de varias encuestas, los que sí asistieron manifestaron su respeto a la autonomía universitaria, a su libertad de expresión y aseguraron que cumplirán de manera oportuna con la entrega del impuesto Pro UAEM. Al debate organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en el marco de su 55 aniversario, al debate asistieron Jorge Vicente Messeguer Guillén por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Partido del Trabajo (PT); Luis Miguel Ramírez Romero por el Partido Acción Nacional (PAN); José Alejandro Jesús Villarreal Gasca por Movimiento Ciudadano; Raúl Iragorri Montoya por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena); Elsa Martha Zavala López por el Partido Humanista; y Eloisa García Bautista por Encuentro Social. Esta última con una pésima actuación, justificando en todo momento su

adhesión a la candidatura del perredista Messeguer Guillén, en tanto que los demás, coincidieron en brindar su apoyo incondicional a la máxima casa de estudios de Morelos, mediante la generación de programas sociales y productivos, así como trabajos de medio tiempo bien remunerados para los jóvenes y una mayor vinculación de los estudiantes con el sector laboral. Temas abordados: En temas de economía, los candidatos coincidieron en exentar a la UAEM del pago predial para utilizar esos recursos en la construcción de más aulas e infraestructura que amplíen la formación, la investigación, la extensión de los servicios y la cultura de los jóvenes morelenses. Otro de los temas fue el de la seguridad a la comunidad universitaria, en el que los aspirantes a la alcaldía de Cuernavaca prometieron mejorar la seguridad de los accesos del Campus Norte de la UAEM, brindar un mejor alumbrado en las áreas perimetrales, así como revisar los permisos de bares que pudieran generar violencia cerca de la institución. En el tema de salud, cultura y deporte, los aspirantes se comprometieron a gestionar más becas para jóvenes artistas y deportistas, gestionar el financiamiento del Hospital Universitario, lograr la creación de más espacios con esquemas diseñados por investigadores en diseño urbano. Luego de sus participaciones y réplicas, los candidatos agradecieron la iniciativa de la FEUM por la oportunidad de mostrar sus planteamientos y propuestas frente a la comunidad universitaria.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67697>.

Exhime rector a la universidad

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, consideró que los disturbios durante el debate de candidatos se deben a la falta de credibilidad que hoy tienen los jóvenes hacia las instituciones políticas. Vera Jiménez, quien ha expresado su recomendación de anular los votos en el proceso, no quiso reconocer que hubo desorganización en la logística del debate, pero dijo que hay molestia en jóvenes que se encuentran participando en las campañas, que dijo no se trata de universitarios, por tanto los instó a respetar a la máxima casa de estudios.

Morelos Habla, p.9, (Verónica Bacaz).

Arriesga UAEM a candidatos

La falta de organización, las protestas y los disturbios se convirtieron en los principales protagonistas del debate entre candidatos a la alcaldía de Cuernavaca organizado por la Federación de Estudiantes en la UAEM, que puso incluso en riesgo la integridad de los participantes. La logística para la llegada de los candidatos puso en riesgo su integridad y la de sus equipos de campaña, a lo que se sumaron deficiencias en el equipo de sonido, la organización y la poca claridad del formato, que derivaron en desorden. La UAEM no garantizó seguridad para que el encuentro se desarrollara en sus instalaciones y el rector, Alejandro Vera Jiménez, se mantuvo como espectador ante los incidentes. Es importante recordar que Vera Jiménez ha sido uno de los promotores del voto nulo. Jorge Messeguer Guillén, candidato del PRD, expresó “entrando a la máxima casa de estudios, fuimos sujetos de agresión, la camioneta en la que viajamos fue golpeada, dañada. Le he pedido al rector que nos proporcione los videos, vamos a proceder contra esas personas que nos agredieron. “esto no puede pasar en Cuernavaca, el producto de la violencia es más violencia, rechazo contundentemente la agresión de la que fuimos objeto al entrar a la máxima casa de estudios”, señaló. En entrevista posterior, Jorge Meade González, coordinador de campaña del perredista, relató a Morelos Habla “nosotros veníamos en la camioneta acompañando a Jorge (Messeguer) y así sin más, comenzaron a golpear la camioneta y al parecer con un mazo o no sé con qué, rompieron el parabrisas y empezaron a gritar ¡Maricela, Maricela”, narró. “Gracias a Dios vieron primero a las mujeres, porque eso los frenó a continuar con las agresiones; no sé que hubiera pasado si hubieran visto primero a los hombres, seguramente habría sido diferente”, dijo Marcos Manuel Suárez Gerard, del cequipo de campaña de Messeguer. El conflicto: El grupo “Anarquistas” llegó al auditorio e intentó ingresar a la fuerza al inmueble, agrediendo a los guardias de seguridad e incluso a alumnos que estaban cerca del lugar. Su objetivo era evitar el debate, por lo que golpeaban las puertas repetidamente. Tras ser contenidos por los organizadores, los “Anarquistas” regresaron a la plaza de la torre de rectoría para interrumpir la transmisión simultánea y apagar las pantallas; situación que causó molestia entre la comunidad estudiantil, por lo que comenzaron los reclamos de los universitarios. Ello provocó que algunos anarquistas respondieran con empujones y manotazos. Encuentro de denuestos: Mientras en el exterior del recinto había empujones y los organizadores intentaban mantener el orden, los candidatos del PAN, Morena y Movimiento ciudadano se enfrascaron en una serie de descalificaciones. El candidato del PAN, Luis Miguel Ramírez Romero, fue el primero en emitir las acusaciones contra Jorge Messeguer y la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Maricela Velázquez Sánchez, quien un siquiera asistió al acto. Raúl Iragorri Montoya, de Morena, se congratuló de participar en un debate en el que “se pueden decir verdades”; y de propuesta dijo “la seguridad tiene nombre y apellido, se llaman: Graco Ramírez”. También participaron las candidatas del Humanista, Elsa Martha Zavala, y de Encuentro Social Eloisa García Bautista; la primera se caracterizó por no entrar en discusiones, en cada intervención dio a conocer sus propuestas de trabajo respecto a las preguntas que le plantearon. Eloisa García se dedicó a explicar por qué declinó a favor del proyecto de Messeguer Guillén, cuya propuesta, enfatizó, está basada en los valores y, en repetidas ocasiones, calló algunos comentarios del público que le gritaba “fuera” o “vendida”.

Jorge Messeguer al tener su derecho de réplica, lamentó que Raúl Iragorri acudiera al debate sin propuestas y sólo para denostar a sus adversarios. Asimismo, le recordó a Luis Miguel Ramírez los antecedentes de Agustín Montiel y Luis Ángel Cabeza de vaca, quienes están bajo proceso penal.

Morelos Habla, p.p.8 y 9, (Verónica Bacaz y Chris Nicolás).

Afirma Messeguer que ganó debate en la UAEM

"Lo que se debate en esta elección es precisamente esto, si queremos seguir con la violencia, seguir con la corrupción y estos actos vandálicos de los que hoy fuimos objeto u optar por la recuperación, hoy de lo que se trata es tomar una decisión por Cuernavaca, una decisión fundamentada en valores y honestidad, una decisión más allá de colores partidistas para recuperar Cuernavaca", dijo Jorge Messeguer en el debate entre candidatos a la alcaldía de Cuernavaca, organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), donde denunció la agresión que sufrió en la entrada de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por lo que anunció que levantará una denuncia ante la Fiscalía. "Entrando a la máxima casa de estudios, fuimos sujetos de agresión, la camioneta en la que viajamos fue golpeada, dañada, le he pedido al rector que nos proporcione los videos, vamos a proceder contra estas personas que nos agredieron. Esto no puede pasar en Cuernavaca, el producto de la violencia es más violencia, rechazo contundentemente la agresión de la que fuimos objeto al entrar a la máxima casa de estudios", señaló Jorge Messeguer. Durante el debate que se llevó a cabo en el auditorio Emiliano Zapata de la máxima casa de estudios de Morelos, dijo que como ciudadano está enojado "por el abandono que hay en Cuernavaca", y señaló al gobierno municipal de extracción priista como responsable. Afirmó que dará apoyo total a la UAEM, ya que, dijo, su compromiso es con la educación, por lo que no le cobrará predial a la universidad e impulsará la iniciativa de beca salario para que cada día más jóvenes se vean beneficiados con ella y puedan estudiar, "ya que la educación es lo que nos iguala a todos", dijo. Añadió que apoyará decididamente a la universidad y gestionará un paso a desnivel para que la comunidad universitaria tenga un acceso fluido, al igual que una salida desahogada.

"Gestionaré el primer hospital universitario, un hospital para que los muchachos puedan ejercer y practicar la medicina, así como una política a favor de los jóvenes universitarios, aprovechar su talento para que los estudiantes apliquen sus conocimientos con la comunidad de Cuernavaca", subrayó Jorge Messeguer. Destacó que se establecerán mecanismos de participación ciudadana, mientras que él asumirá su responsabilidad en la seguridad, por lo que gestionará recursos para instalar más cámaras de videovigilancia que en realidad funcionen. "Me voy a coordinar en beneficio de la gente de Cuernavaca para recuperar el turismo educativo y científico. Vamos a impulsar un turismo educativo, deportivo, turismo científico, ecoturismo con apoyo de ejidatarios y comuneros, hoy el tema del desarrollo económico de Cuernavaca opera con el gobierno estatal y federal. Vamos a apoyar decididamente a la universidad, vamos a gestionar un paso a desnivel para que la comunidad universitaria tenga un acceso de entrada y salida, ¡Viva la universidad!", finalizó Jorge Messeguer.

La Unión de Morelos, p.9, (La Redacción),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/72121-afirma-messeguer-que-gan%C3%B3-debate-en-la-uaem.html>

Agreden a candidato del PRD

El candidato a la alcaldía de Cuernavaca por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Messeguer Guillén, fue agredido por jóvenes que supuestamente eran universitarios al asistir al debate al que convocó la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los hechos se registraron a su entrada al campus universitario, cuando los supuestos estudiantes aventaron piedras, incluso huevos a la camioneta del candidato y de su equipo de campaña. Dichas agresiones las hizo públicas el candidato y responsabilizó directamente a su contrincante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Maricela Velázquez Sánchez.

"Le he pedido al rector que nos proporcione los videos, vamos a proceder contra estas personas que nos agredieron, esto no puede pasar en Cuernavaca, el producto de la violencia es más violencia, rechazo contundentemente la agresión de la que fuimos objeto al entrar a la máxima casa de estudios", manifestó el candidato del PRD. Al presentar sus propuestas como aspirante a presidente municipal, Messeguer Guillén llamó a los jóvenes a no permitir la continuidad de actos de corrupción, de violencia en Cuernavaca. "Lo que se debate en esta elección es precisamente esto, si queremos seguir con la violencia, seguir con la corrupción y estos actos vandálicos de los que hoy fuimos objeto, u optar por la recuperación, hoy de lo que se trata es tomar una decisión por Cuernavaca, una decisión fundamentada en valores y honestidad, una decisión más allá de colores partidistas para recuperar Cuernavaca", manifestó. Afirmó una vez más que combatirá la corrupción, esa que ha permitido la proliferación de bares afuera de la máxima casa de estudios. "Voy a revisar la seguridad alrededor de los planteles, vamos a revisar con lupa porqué hay tantos permisos de bares en torno a los campus de la universidad, porque se valen de la corrupción para instalar estos bares alrededor de la casa de estudios", manifestó. Habló también de construir nuevas vialidades como accesos a la universidad, así como la edificación de un hospital universitario. Al término del debate, el candidato se vio obligado a abandonar las instalaciones de la universidad debido a lo sucedido a su llegada. Más tarde, su equipo de campaña y candidatos del PRD que lo acompañaron en su debate, como Adriana Díaz,

denunciaron las agresiones de los jóvenes y reiteraron que sustentarán la denuncia, pues insistieron en que se trató de gente de Maricela Velázquez.

La Unión de Morelos, p.9, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/72122-agreden-a-candidato-del-prd.html>

Lanzan huevos y piedras a candidato del PRD

Cuernavaca, Mor., Jóvenes encapuchados lanzaron huevos y piedras a la camioneta en la que el candidato del PRD a la alcaldía de Cuernavaca, Jorge Messeguer, llegó ayer a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, donde se realizó un debate entre los aspirantes a la presidencia municipal capitalina, al cual asistieron los aspirantes del PAN, Luis Miguel Ramírez; de Movimiento Ciudadano, Alejandro Villareal, y de Morena, Raúl Iragorri. No acudieron la abanderada priísta, Maricela Velázquez, y el ex futbolista Cuauhtémoc Blanco, del PSD. Messeguer sostuvo que los agresores no eran estudiantes, sino gente enviada por el equipo de Velázquez.

La Jornada, p. 28 (Rubicela Morelos).

Jóvenes agreden a Messeguer y a su gente en la UAEM

El candidato a la alcaldía ingresaba a la máxima casa de estudios para participar en debate. Jóvenes agredieron a Jorge Messeguer Guillén, candidato a la presidencia municipal de Cuernavaca por el PRD y PT y a su equipo de campaña mientras ingresaban a la Universidad Autónoma Estado de Morelos para participar en el debate organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). La agresión de jóvenes: Cerca de las 10 de la mañana el aspirante a edil arribó a la Máxima Casa de Estudios, Campus Chamilpa, en compañía de su esposa Mireya Gally, sus colaboradores y algunos candidatos, en una camioneta rotulada con su fotografía y nombre, en segundos un grupo de jóvenes, la mayoría con los rostros cubiertos, arrojaron huevos, piedras y con un bate de béisbol rompieron el cristal del vehículo que seguía su marcha. Pese a la agresión y el clima de tensión, Messeguer Guillén se dirigió a la puerta principal al auditorio "Emiliano Zapata" –sede del debate político- donde universitarios realizaban una protesta en contra de todos los partidos y de la FEUM. En medio de consignas de repudio, entre las que se podía escuchar "fuera Graco, fuera Messeguer" y en medio de empujones, el candidato logró ingresar. La protesta: Mientras se desarrollaba el debate, un grupo nutrido de universitarios intentó ingresar al auditorio "Emiliano Zapata", pero les fue negado el acceso por personal de seguridad de la UAEM, situación que generó molestia y dio paso a empujones y reclamos. Fueron varios minutos los que duró el conato de violencia. Sin embargo, sobrevino la calma y continuaron con la protesta. Los jóvenes con pancartas en mano, en las que se podía leer: "¿Tú también vas a arreglar el problema de la inseguridad en 18 meses?" y "Estamos hartos de las promesas"; reprocharon que la FEUM haya abierto el espacio para que los candidatos plantearan sus promesas que "siempre terminan en mentiras". La postura: Vía telefónica, el candidato Jorge Messeguer denunció que la agresión habría sido orquestada por un grupo de simpatizantes del PRI y destacó que no fueron universitarios quienes lo agredieron. Más tarde, en conferencia de prensa, Adriana Díaz, aspirante a diputada, denunció que la agresión que sufrieron en la UAEM lleva una consigna, "Maricela, Maricela, Maricela". Lamentó los actos de violencia y aseguró que fueron "convocados por Maricela Velázquez, la candidata del PRI". Así mismo, lanzó un llamado a la candidata priísta a detener la guerra sucia y continuar en la contienda con propuestas.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67698>.

Denuncia PRD agresión a sus candidatas en la Universidad

El Equipo de Campaña de Jorge Messeguer Guillén iniciará una denuncia penal por la agresión de que fue objeto la camioneta del candidato del PRD a presidente de Cuernavaca, cuando un grupo de jóvenes encapuchados intentó evitar su ingreso al Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos e inclusive intentó bajar a las candidatas que viajaban en ella. Consideró que el objetivo de agredir a la camioneta era evitar que el candidato ingresara a la Universidad y así no pudiera participar en el debate organizado por el Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, pero Jorge Messeguer no iba en ese automotor, sólo mujeres candidatas y algunos hombres. Durante el debate, Jorge Messeguer señaló que la priísta Maricela Velázquez no acudió al debate universitario, pero si mandó a sus huestes a generar violencia. Asimismo, el equipo de campaña y las candidatas agredidas hicieron un llamado al PRI y su abanderada, Maricela Velázquez Sánchez, a que terminen con esta guerra sucia, con las agresiones y actos de cobardía como los registrados ayer por la mañana cuando ellos ingresaban a la UAEM, porque en anda contribuyen a la democracia y enrarecen el clima electoral. "Hacemos un llamado a que no generemos una crisis en la elección del 7 de junio porque los ciudadanos y las ciudadanas no se merecen esto... quieren propuesta y sobre todo soluciones", indicó Adriana Díaz Contreras, candidata a diputada local, quien también lamentó las descalificaciones en contra del IMPEPAC. Explicó que al ingresar al Campus Chamilpa fueron interceptados con un grupo de jóvenes, que empezó a golpear la camioneta en la que viajaban, causando daños a la misma; inclusive intentaron bajarla a ella de la unidad, cuando pudieron abrir la puerta. Agregó que los agresores gritaban consignas en contra de Jorge Messeguer y a favor de Maricela Velázquez. Por su parte, Marcos

Manuel Suárez Gerard calificó el hecho como un atentado, pues no fue por coincidencia que fue agredida la camioneta de Messeguer Guillén; aseguró que los jóvenes fueron directamente a golpear el automotor y sacar a los ocupantes del mismo. “Iban por nosotros, no estaban esperando, nos estaban cazando... y era clarísimo que venían con Maricela” Velázquez, porque gritaban el nombre de la priista. Otras afectadas deslindaron a la comunidad universitaria de esta agresión, porque “es gente de paz, gente que debate, que se sienta a formar acuerdo”, por lo “no podemos permitir que esto siga pasando en Cuernavaca, en Morelos” y mucho menos en la UAEM, puntualizó Aidé Olivos, candidata a diputada local. Dulce María Arias Atayde, regidora y catedrática de la UAEM, lamentó que se haya registrado un acto de vandalismo en la máxima casa de estudios de Morelos para imponer la violencia. “Creo que la Universidad es lo suficientemente plural y los universitarios rechazamos totalmente cualquier forma de violencia”, apuntó.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/denuncia-prd-agresion-sus-candidatos-en-la-universidad>.

Incentivará Alejandro Villarreal a estudiantes extraordinarios

Los jóvenes estudiantes que por su desempeño y conocimientos llegan a ser extraordinarios, serán incentivados para que continúen con sus preparación y también participen en el desarrollo que necesita Cuernavaca, fue una de las propuestas presentadas por Alejandro Villarreal Gasca, candidato a la presidencia municipal por Movimiento Ciudadano, al participar en el debate convocado y organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Alejandro Villarreal señaló que estos apoyos a los estudiantes son principalmente para evitar que emigren a otras ciudades, donde existen programas de incentivos por sus destacadas evaluaciones, y su propuesta va enfocada a vincularlos con el sector productivo ya sea para incorporarlos a grandes empresas o financiarlos para iniciar sus propios negocios. Para este propósito, comentó que desde el Ayuntamiento impulsarán programas que fomenten el espíritu de competencia y emprendedurismo entre los jóvenes que se preparan en las diferentes escuelas y facultades, con el fin de lograr que Cuernavaca se transforme en ciudad de oportunidades, para lo que se trabajará de manera coordinada con centros especializados, de investigación y estudios con reconocimiento nacional e internacional, y que además están asentados en el municipio. El candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Cuernavaca, celebró el interés de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través de la FEUM para escuchar las propuestas de cara a las elecciones del próximo 7 de junio, por lo que manifestó su compromiso de trabajar de la mano con la máxima casa de estudios, cumpliendo con la entrega de lo que se recaude por el impuesto Pro UAEM y gestionando recursos que permitan sanear sus finanzas y garantizar el incremento de la matrícula de estudiantes de nuevo ingreso en el corto plazo. Villarreal Gasca dijo que al ganar la elección, los jóvenes tendrán un gobierno municipal de puertas abiertas en Cuernavaca, promoviendo su servicio social dentro de la administración pública, además de colaborar en acciones de participación ciudadana donde sean los estudiantes los encargados entre otros asuntos, de recuperar el amor y la identidad que poco a poco ha perdido Cuernavaca en los últimos años. En su exposición ante la comunidad universitaria, el candidato de Movimiento Ciudadano indicó que es urgente el cambio de “chip” no tan solo de los jóvenes sino de la sociedad en general, para que sean los valores y los principios los que caractericen a los habitantes de Cuernavaca. Alejandro Villarreal aseguró que su plan “Cuernavaca en Movimiento” conformado por 7 ejes rectores y 14 líneas estratégicas, es la opción más viable para gobernar los próximos tres años, ya que son acciones probadas y no ocurrencias como se han caracterizado las últimas administraciones municipales. En materia de seguridad, adelantó que someterá a revisión la figura del Mando Único en Cuernavaca, ya que su implementación no ha sido la adecuada para hacer frente a la ola de inseguridad que de manera cotidiana sufren los habitantes del municipio, por lo que propuso trabajar con los vecinos de los polígonos con alta incidencia delictiva sin intereses político-partidistas como ocurre a la fecha, y poner en marcha actividades comunitarias para devolver la paz y tranquilidad a sus colonias. En materia económica, el candidato a la alcaldía de Cuernavaca dio a conocer que se consensuará con prestadores de servicios y empresarios medidas para detonar la vocación turística y de servicios de la capital del estado, instrumentando una mejora regulatoria para la apertura de nuevos negocios que representan la generación de empleos, lo que permitirá devolverle a la ciudad el brillo que ha perdido en los últimos años como tierra de oportunidades. De la misma manera, Alejandro Villarreal convocará a la creación del organismo metropolitano sustentable y sostenible, donde los municipios de zona conurbada establezcan las acciones a realizarse a favor del desarrollo económico, tomando en cuenta los atractivos de cada localidad y sumarlos en un solo proyecto de crecimiento regional.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67692>.

PRI y PAN unifican la guerra vs. el PRD

Los candidatos del PRI y PAN elevaron el tono de violencia que imprimieron a la campaña electoral, al atacar ayer, por partida doble al abanderado del Partido del Sol Azteca, Jorge Messeguer Guillén, esto, a 11 días de la jornada electoral. Por la mañana, Messeguer Guillén fue blanco del ataque físico, atribuido a simpatizantes de la candiata del PRI, Maricela Velázquez Sánchez; y después fue el objeto de la denostación, por parte del

abanderado del PAN, Luis Miguel Ramírez Romero. El perredista acudió al foro organizado por la FEUM,. A su arribo, parte de su equipo de campaña y candidatos que lo acompañaron, fueron atacados físicamente por un grupo de jóvenes identificados como simpatizantes de la candidata del tricolor, Maricela Velázquez Sánchez, a pesar de que esta no asistió al encuentro. Durante el desarrollo del encuentro, en el que el propósito fue que los aspirantes a la alcaldía de Cuernavaca expusieran a la comunidad universitaria sus propuestas en materia de seguridad, servicios públicos y sobre su relación con la Universidad y sus alumnos, el panista Luis Miguel Ramírez quiso atraer la atención con un ataque frontal contra Messeguer Guillén, en lugar de presentar a los universitarios su proyecto. El panista fue secundado por Raúl Iragorri Montoya (Morena), quien utilizó el foro para alburear al jefe del Ejecutivo, y burlarse de la candidata de Encuentro Social, Eloísa García, al punto de la ofensa. Con los ánimos caldeados entre los candidatos y sus respectivas porras, concluyó el foro, y ante el riesgo de ser víctima de nuevos ataques, Messeguer Guillén abandonó el auditorio en medio de una valla humana de su equipo de campaña, acompañado de su esposa, Mireya Gally.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/content/pri-y-pan-unifican-la-guerra-vs-el-prd>.

Se declara Ramírez Romero ganador del debate en la UAEM

La Máxima Casa de Estudios en Morelos recibió a los contendientes que buscan la presidencia municipal de Cuernavaca, en un debate organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en donde cada uno de ellos presentó su propuesta. Los temas sobre los que versó el debate, a propuesta de los organizadores, fueron seguridad, economía, servicios públicos y educación. Luis Miguel Ramírez, abanderado del Partido Acción Nacional, arribó acompañado de sus colaboradores a las instalaciones del auditorio "Emiliano Zapata", entre aplausos, arengas y muestras de apoyo. El candidato del PRD arribó al recinto media hora después de lo pactado, y su presencia generó reclamos y muestras de desaprobación a las afueras del auditorio. Resulta lamentable y una falta de respeto a la comunidad universitaria que los candidatos del PRI y PSD hayan desdeñado la invitación de la FEUM. Fue, sin lugar a dudas, el candidato del Partido Acción Nacional quien mejor desempeño tuvo durante el debate. Lo hizo asestando golpes certeros en contra de sus contendientes, pero lo hizo también con propuestas claras y concretas. En materia de seguridad, aseguró que de llegar a la presidencia municipal de, no refrendará el convenio de mando único, ya que este modelo carece de eficacia y se ha caracterizado por su corrupción y violencia, responsabilizando directamente al ex secretario de Gobierno de esta situación. "Todos sabemos que en el 2014 Cuernavaca fue el municipio más violento de todo el país, no sólo por delitos como robo en casa habitación y secuestro, sino que además hubo más de 259 denuncias de abuso y tortura contra el Mando Único. Alguna ocasión Graco dijo que su Gobierno no pacta con delincuentes, y al parecer así es, no pacta... ¡los contrata!", afirmó Luis Miguel mientras mostraba una imagen donde aparecía el candidato del PRD, Alberto Capella y Eduardo Esteban Avilés, este último colaborador de Servando Gómez, "La Tuta", y contratado como instructor del Instituto de Evaluación y Formación y Profesionalización cuando el candidato del fungía como secretario de Gobierno. Bajar impuestos, no incrementar más la deuda de Cuernavaca, rehabilitación de la red de agua potable y apoyo incondicional a nuestra Máxima Casa de Estudios fueron, entre otras, las propuestas que expuso Luis Miguel ante los asistentes. Al finalizar el debate los candidatos permanecieron unos momentos más en el recinto para saludar a los asistentes, excepto el candidato perredista que, acompañado de comitiva y guardaespaldas, cuando no intpestivamente el lugar visiblemente molesto. Al solicitarle los medios de comunicación su opinión respecto al debate al candidato blanquiazul, éste expresó que era lo que muchos ciudadanos estaban esperando, que alguien le señalara en su cara a Jorge Messeguer el dolor que han vivido muchas familias morelenses por la falta de empleo, oportunidades y abusos del mando único. Luis Miguel aseguró que este debate lo ganó la ciudadanía y la comunidad universitaria, porque se presentó la oportunidad de escuchar la propuesta de cada uno de los candidatos que tuvieron el interés de asistir, y de contrastar perfil y plataforma de cada uno.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3820055.htm>.

Descarta Blanco ir al debate

El candidato por el Partido Socialdemócrata (PSD), Cuauhtémoc Blanco Bravo, refirió que no le interesa participar en los debates, ya que los contendientes aprovechan para denostarse los unos a los otros. El ex futbolista expresó que aún no decide si participará en el debate programado para hoy por el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac). Asimismo, señaló que sí fue invitado por los universitarios, sin embargo, prefirió estar con los ciudadanos; e informó que le hizo llegar una carta al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, en la que manifestó que a él no le gusta pelear ni discutir.

Capital Morelos, p.3, (ADN Morelos), <http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=1423>

“Las encuestas favorables, producto de propuesta y trabajo”: Maricela Velázquez

“El esfuerzo y contacto directo con los electores durante más de un mes ha dejado los frutos esperados, estamos agradecidos con quienes han hecho posible estar cerca de la victoria electoral”, indicó Maricela Velázquez Sánchez, candidata del PRI, PVEM y Nueva Alianza, entrevistada sobre las encuestas que la colocan como primera en las tendencias electorales por la alcaldía de la capital. Velázquez Sánchez fue cuestionada cuando asistía a un desayuno con familias en la zona residencial de Vista Hermosa, sin embargo por considerar que no había condiciones de seguridad para asistir al debate, programado ayer en un auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), optó, igual que el aspirante del Partido Social Demócrata Cuauhtémoc Blanco, por no acudir.

La Unión de Morelos, p.11, (Daniel Alcaraz),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/72123-%E2%80%99Clas-encuestas-favorables,-producto-de-propuesta-y-trabajo%E2%80%9D-maricela-vel%C3%A1zquez.html>

No asistí al debate en UAEM porque advertí violencia: Maricela V.

Desde el inicio de este proceso electoral me comprometí a llevar a cabo una campaña de propuesta y no de denostación. Al firmar en compañía de los candidatos a la presidencia municipal por los Partidos Acción Nacional, Movimiento Ciudadano y Humanista, el pacto de civilidad, dejé constancia de este compromiso. Durante el transcurso de la campaña he sido congruente con este acuerdo y en ningún momento he emitido un mensaje de descalificación o confrontación en contra de candidato alguno, por el contrario, mi persona y mi familia han sido objeto de ataques que agreden mi honra y mi honorabilidad. Al comunicar al Dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, mi decisión de no asistir al debate organizado por esa institución advertía sobre el clima de violencia que se había ido generando y el riesgo de radicalizar a la comunidad universitaria y que de ninguna manera abonaría con mi presencia a enrarecer más el clima electoral. Los hechos ocurridos en el campo universitario evidencian que no es posible transitar en paz cuando se apuesta a la violencia; repruebo la agresión que sufrió el candidato del PRD y lamento profundamente que el proceso electoral se ensucie de esta manera.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3820008.htm>.

Llama Maricela a Graco garantizar integridad física de candidatos

Se pronunció en contra de cualquier manifestación violenta en medio de una ciudad convulsionada por la inseguridad. Acciones de violencia sólo contribuyen a deteriorar la imagen ya de por sí negativa que proyecta la ciudad al exterior. “Asumir su responsabilidad y garantizar la integridad física de los candidatos y, sobre todo, garantice la paz social”, fue el llamado que le hizo al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, la candidata a la alcaldía de Cuernavaca por el PRI, Verde y Nueva Alianza, Maricela Velázquez Sánchez. Por ello, recordó que le hizo saber al dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, Israel Reyes Medina, su decisión de no asistir al debate organizado por esta institución, porque dijo, se advertía un clima de violencia que se había ido generando así como del riesgo de radicalizar a la comunidad universitaria y que de ninguna manera abonaría con mi presencia a enrarecer más el clima electoral. Destacó que los hechos ocurridos en el campo universitario, evidencian que no es posible transitar en paz cuando se apuesta a la violencia; repruebo la agresión que sufrió el candidato del PRD y lamento profundamente que el proceso electoral se ensucie de esta manera.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67695>.

Enfrentamiento entre perredistas y panistas cancela foro de Canaco

El foro de candidatos organizado ayer por la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Cuernavaca (Canaco-Servytur) fue cancelado debido a que se registró un conato de violencia que obligó a los organizadores a declarar que no estuvieron garantizadas las condiciones de seguridad para los candidatos a la presidencia municipal capitalina que acudirían al ejercicio. Luis Miguel Ramírez Romero acusó al perredista de llevar a personas armadas. De inmediato el perredista exigió que no le levantara falsos y señaló que las agresiones provenían de simpatizantes del tricolor, quienes desde el debate organizado por la mañana en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) los habían agredido.

La Unión de Morelos, p.2, (María Esther Martínez),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/72118-enfrentamiento-entre-perredistas-y-panistas-cancela-foro-de-canaco.html>

Morena se queja de agresiones por parte de PRI y PRD

Dirigentes y candidatos del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) denunciaron que han sido objeto de amenazas y ataques por parte de grupos de campaña del PRI y PRD y señalaron que también se enfrentan a una "elección de Estado", con la anuencia de autoridades electorales estatales. Por otro lado el candidato a presidente municipal de Cuernavaca por Morena, Raúl Iragorri Montoya, aseguró haber resultado

ganador en el debate realizado a convocatoria de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), donde sostuvo, quedó claro que la política gubernamental estatal actual ya no es bien recibida por la población y que aspirantes de otros partidos políticos como el PRI, ni siquiera dan la cara a la sociedad.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado)

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/72125-morena-se-queja-de-agresiones-por-parte-de-pri-y-prd.html>

Imprescindibles, oportunidades de estudio y empleo para jóvenes y adolescentes: Bolaños Aguilar

La incorporación al mercado laboral es una de las transiciones más importantes de nuestro desarrollo personal, en una sociedad en la que los medios para subsistir deben ser adquiridos con recursos monetarios, contar con un empleo remunerado se vuelve imprescindible”, afirmó Javier Bolaños Aguilar, candidato del PAN a diputado federal por el primer distrito. “Los gobiernos del PAN en Morelos invirtieron importantes sumas a la educación media y superior, de 2000 a 2012 se alcanzaron grandes logros, la Upemor invirtió 20 millones de pesos para incrementar su matrícula, se construyó la nueva sede de la Facultad de Medicina de la UAEM y se abrió el Museo de Ciencias. En Acción Nacional ya lo hicimos, sabemos cómo, 18 años de mi experiencia en el servicio público me respaldan”, dijo Javier Bolaños.

La Unión de Morelos, p.14, (La Redacción),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/72126-imprescindibles,-oportunidades-de-estudio-y-empleo-para-j%C3%B3venes-y-adolescentes-bola%C3%B1os-aguilar.html>

Pide Impepac competir en estado de legalidad

Los integrantes del Consejo Estatal Electoral del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac) hicieron este martes un exhorto a las y los candidatos, partidos políticos y simpatizantes que participan en el presente Proceso Electoral Local 2014-2015, para que privilegien la confrontación de propuestas, el debate de ideas, el respeto a la ley, el diálogo y la civilidad política en la contienda electoral. En un pronunciamiento conjunto, los siete consejeros electorales del Impepac se presentaron minutos antes de dar inicio al tercer debate de candidatos a la presidencia municipal de Cuautla, para hacer un llamado a los ciudadanos en general a escuchar el debate de ideas y propuestas, en un marco de civilidad y respeto. En relación a los hechos de violencia que se registraron esta mañana en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y por la tarde en la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), donde incluso tuvo que suspenderse el evento, el Impepac recordó que los procesos electorales son una condición sustancial de la democracia que no debe utilizarse para generar división entre la sociedad y violencia entre los contendientes y sus militantes o simpatizantes.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3820080.htm>

Hace Impepac un llamado a candidatos y candidatas, partidos y simpatizantes políticos para competir en el marco de la legalidad

Los integrantes del Consejo Estatal Electoral del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac) hicieron este martes un exhorto a las y los candidatos, partidos políticos y simpatizantes que participan en el presente Proceso Electoral Local 2014-2015, para que privilegien la confrontación de propuestas, el debate de ideas, el respeto a la ley, el diálogo y la civilidad política en la contienda electoral. En un pronunciamiento conjunto los siete consejeros electorales del IMPEPAC, se presentaron minutos antes de dar inicio al tercer debate de candidatos a la Presidencia Municipal de Cuautla, para hacer un llamado a los ciudadanos en general a escuchar el debate de ideas y propuestas, en un marco de civilidad y respeto. En relación a los hechos de violencia que se registraron esta mañana en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y por la tarde en la Cámara Nacional de Comercio CANACO), donde incluso. tuvo que suspenderse el evento, el Impepac recordó que los procesos electorales son una condición sustancial de la democracia que no debe utilizarse para generar división entre la sociedad y violencia entre los contendientes y sus militantes o simpatizantes.

La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma).

Toman simbólicamente termoeléctrica de Huexca

De esa forma integrantes de la Asamblea de los Pueblos de Morelos manifiestan su rechazo al PIGM. Integrantes de la Asamblea de los Pueblos de Morelos tomaron de manera simbólica la termoeléctrica instalada en la comunidad de Huexca para manifestar su rechazo al Proyecto Integral Gasoducto Morelos (PIGM) que impulsa la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Elementos del Mando Único resguardaron dichas instalaciones “...los policías son ahora una herramienta de intimidación”, denunciaron los inconformes. Como se recordará, el pasado 22 de abril durante el Congreso de los Pueblos de Morelos –realizado en el auditorio “Emiliano Zapata”, situado en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)- los pueblos de Morelos determinaron iniciar una lucha conjunta en contra del PIGM. Ayer, representantes de distintos pueblos de Morelos, entre los que sobresalen Tepoztlán, Amilcingo, Las Piedras, Cuautla, Apatlaco y

estudiantes de la UAEM, realizaron una marcha la entrada al pueblo de Huexca hasta la termoeléctrica. "...no queremos que funcione la termoeléctrica. Ya la hicieron, pero no queremos que funcione y no queremos que se roben el agua del río Apatlaco, no queremos la contaminación de nuestras comunidades", sostuvo, Teresa Castellanos, habitante de Huexca. Al llegar a la planta de ciclo combinado (termoeléctrica) ya los esperaba un grupo de policías del Mando Único, con toletes y escudo en manos, mismo que formó una valla humana para resguardar la entrada principal. Los manifestantes de manera pacífica y simbólica concretaron la toma de las instalaciones y con pancartas en mano, en las que se podía leer: "Granjeros acuícolas de Chinameca rechazan la termoeléctrica" y "Huexca vive" permanecieron por varias horas. Esta es la primera acción que se acordó como parte de la lucha conjunta de los pueblos de Morelos en contra del PIGM.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67680>.

Apuesta la comunidad internacional en Morelos para generar inversión: Matías Quiroz

Al acudir a la sesión ordinaria de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) del Consejo Directivo subdelegación zona oriente en el municipio de Yautepec, el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina dio cuenta que de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la inversión directa en Morelos ha sido del 72% norteamericana, 14% francesa, 10% alemana y 1% canadiense. Matías Quiroz detalló algunos de los proyectos que se contempla poner en marcha en la zona oriente, como una sede de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en Yecapixtla, la reactivación del ferrocarril, un centro multimodal de carga, abasto de gas natural mediante el gasoducto y la operación de la termoeléctrica, así como inversión para Oaxtepec, con el fin de reactivar estos sitios.

La Unión de Morelos, p.16, (De la Redacción) y **Capital Morelos**, p.5, (Wendy González).

Abre hoy sus actividades la Cátedra Iván Illich en la UAEM

La Secretaría de Extensión de la UAEM, a través de la Dirección de Difusión Cultural, convoca al inicio de las actividades de la Cátedra Iván Illich, bajo la premisa de ingresar y profundizar en las reflexiones, ideas y propuestas de este notable pensador y pedagogo, considerado un personaje destacado en la teología, la filosofía y la historia universales. De acuerdo con la convocatoria, las actividades inician hoy por la tarde (17 horas) en el auditorio de la Biblioteca Central de la UAEM, con la proyección del video sobre el pensador vienés *Una cierta mirada / Un certain regard*. Al terminar la proyección, participará con sus comentarios el escritor y poeta Javier Sicilia, secretario de Extensión de la UAEM. Para el jueves 28, se impartirá la conferencia magistral *La educación no es el camino*, dictada por el especialista Roberto Ochoa, en el auditorio de la Biblioteca Central de la UAEM (17 horas). Finalmente, el viernes 29 de mayo se presentará la conferencia magistral *Ciencia por la gente, ciencia para la gente*, dictada por el investigador Jean Robert, en el auditorio César Carrizales, ubicado en la Torre de Rectoría de la UAEM (17 horas). Además, el taller denominado *Iván Illich en la actualidad*, impartido por Jean Robert, se llevará a cabo del 3 de junio al 23 de septiembre, con horario los días miércoles de 17 a 19 horas, en el auditorio César Carrizales de la UAEM. Iván Illich (Viena, 1926-Bremen, 2002) fue un destacado pedagogo y ensayista de origen austriaco. Alentado desde su temprana juventud por una viva curiosidad humanística, cursó estudios superiores de Teología y Filosofía en la Universidad Pontificia Gregoriana de Roma, para acabar completando su rica formación académica en la Universidad de Salzburgo. A los veinticinco años de edad, en busca de mayores posibilidades profesionales, emigró a los Estados Unidos de América y ejerció durante algún tiempo como asesor pastoral en Nueva York; pronto habría de romper sus vínculos con la jerarquía eclesiástica, ya que sus teorías pedagógicas, muy agresivas con cualquier forma de poder institucional, se mostraban especialmente críticas con la Iglesia católica y con el protagonismo que ésta había venido desempeñando durante siglos en materia educativa. En 1956 se trasladó a Puerto Rico para ocupar el cargo de vicerrector de la Universidad de Ponce (de filiación católica); tras permanecer en la isla antillana por espacio de cuatro años, se consagró a la redacción y difusión de sus radicales ideas pedagógicas por todo el ámbito hispanoamericano, donde pronto alcanzó un notable prestigio que le condujo, entre otras ocupaciones, a asesorar directamente la política educativa del gobierno boliviano presidido por Alfredo Ovando Candía (actividad en la que colaboró con el destacado pedagogo brasileño Paulo Freire). En 1971, ya con varios títulos publicados, Iván Illich fue uno de los fundadores del Centro Intercultural de Documentación de Cuernavaca (CIDOC). Entre sus obras más influyentes en los estudios pedagógicos del último tercio del siglo XX, figuran algunos títulos tan notables como *La escuela, esa vieja y gorda vaca sagrada* (1968), *Una sociedad sin escuela* (1971), *Herramientas para la convivencialidad* (1973), *Energía y equidad* (1973), *Némesis médica: la expropiación de la salud* (1975), *Educación sin escuelas* (1975), *La sociedad desescolarizada* (1978), *La escuela y la represión de nuestros hijos* (1979) -escrita en colaboración con Hildegard Lüning- *Shadow-work* (1981), *Producir* (1982), *Ecofilosofías* (1984), *En América Latina, ¿para qué sirve la escuela?* (1985), *La educación* (1986) -escrita en colaboración con el citado Paulo Freire- y *H2O y las aguas del olvido* (1989).

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/abre-hoy-sus-actividades-la-catedra-ivan-illich-en-la-uaem>.

Autoridades y UAEM buscan ayudar al campo

El ayuntamiento de Cuernavaca se acercó en días pasados a autoridades de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para crear estrategias que coadyuven a los problemas que actualmente aquejan al campo morelense, informó César Salgado Castañeda, secretario de turismo y Desarrollo Económico. “Además de sembrar maíz, se cultiva sorgochía y amaranto. Nos explican unos doctores de la Facultad de Ciencias que están haciendo un experimento con los cánones de fertilizantes y estiércol de bovino que utilizado en las cantidades correctas, puede beneficiar a las plantas”, dijo. Salgado Castañeda reconoció la participación de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, con la impartición de los diplomados que ofrece mes tras mes. El impacto, puntualizó, es importante para la sociedad, ya que cada participante puede coadyuvar en el campo morelense, sobre todo capacitando a los campesinos que necesitan actualizarse en temas relacionados a la siembra y cultivo.

Morelos Habla, p.2, (Viviana Gutiérrez).

XIII Jornadas académicas

Con lo que fue la decimotercera edición de las “Jornadas Académicas”, alumnos del sexto semestre de la licenciatura de contador público, de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), celebraron el viernes pasado en Jojutla el “Día del Contador”. Fue una jornada continua de tres conferencias, bajo el tema “Innovaciones electrónicas, financieras y fiscales, reto de todo profesionista”. Al terminar, se realizó una cena-baile.

La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, Serpentin, (Evaristo Torres).

Morelos, anfitrión de la Copa Internacional Juvenil de Gimnasia Artística 2015

Cuernavaca se vestirá de gala al recibir la Copa Internacional Juvenil de Gimnasia Artística 2015, evento de talla internacional que se llevará a cabo del 2 al 4 de junio. El Polideportivo 1 de la UAEM será la sede de la justa que recibirá a los mejores exponentes de este deporte de países como Colombia, Puerto Rico, Brasil, Costa Rica, Italia y México (anfitrión), así lo informó Luis Razo, coordinador del evento, a La Unión de Morelos.

La Unión de Morelos, p.36, (Salvador Saldaña).

Inicia preparación selección de basquetbol Tejalpa para Campeonato Nacional

La selección de basquetbol de Tejalpa que participará en el Torneo Nacional de Basquetbol Libre Mayor Femenil en Acapulco, Guerrero sostendrá un hexagonal de preparación este fin de semana en la cancha de Los Pericos de la Liga de Tejalpa. Este certamen interestatal contará con la presencia de los siguientes invitados: la selección de Iguala; de la Universidad del Valle de México, Campus Lomas Verdes estado de México; de la ciudad de México participarán la Universidad Maris y la Universidad Aztlán, así como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Capital Morelos, p.25, (Diego Jiménez), <http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=1441>

Sombrerazos... El debate universitario por Cuernavaca

Según el columnista: Muy grande les quedó la Universidad Autónoma del Estado de Morelos tanto a los aspirantes a la presidencia municipal de Cuernavaca, como a los responsables de la transmisión por radio y televisión, cuyas innumerables fallas técnicas, pusieron en riesgo el desarrollo del debate que se llevó a cabo la mañana de este martes 26 de mayo en el Auditorio Universitario Emiliano Zapata. Los candidatos evidenciaron la falta de talento y experiencia en lo general para enfrentarse a un formato por demás rígido, a la presencia más que selectiva del público universitario a modo de los organizadores y a las deficiencias técnicas de la radio universitaria y del Instituto Morelense de Radio y Televisión. Pese a su experiencia legislativa, rara vez Raúl Iragorri, Jorge Messeguer y Luis Miguel Ramírez no se topaban con el reloj de los dos minutos que duraba cada intervención. Sin embargo, hubo mucho de positivo en el ejercicio al que convocó la cada vez más pálida Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos: hubo debate, pero también propuestas, oportunidad de contrastar ideas entre los presentes y hasta con los ausentes, que si desde ahora hacen menos este tipo de foros, no los imaginamos si llegan a gobernar. Encuentros como el de ayer, son más que necesarios, tal vez con menos rigidez en el formato, con alguna carta compromiso que se firme al final con las principales propuestas realizadas, con participación directa de los asistentes, en fin, con más herramientas para “calar” a quien aspire a gobernarlos. Así que bien ayer a los candidatos Raúl Iragorri, Jorge Messeguer, Luis Miguel Ramírez, Alejandro Villarreal (que hasta aquí lució gris), Elsa Martha Zavala y Eloísa García Bautista, quien se ganó a pulso los gritos de fuera, fuera, al confrontar a los asistentes y “hablar por otro candidato”. De los ausentes, ni mención, ya se sabrá el 7 de junio si su estrategia fue correcta o no.

Capital Morelos, p.31, (Domitilo Evangelista).

Punto y a parte

Según el columnista: 1.- Días atrás advertimos que la guerra de lodo entre los candidatos a la alcaldía capitalina podría derivar en violencia, y no es este espacio el único lugar donde se ha hecho el señalamiento, debido a que no se requiere ser adivinador para darse cuenta de que están desbordados los ánimos de quienes buscan el poder y de sus seguidores, y que la sangre puede llegar al río. ¿Qué podemos esperar para los días que restan a las campañas electorales? Dado que los candidatos han permitido que se siembre el odio y no hay a la vista un árbitro electoral con la fuerza suficiente para imponer el orden, lo más seguro es que los partidos políticos continuarán sus ataques mutuos hasta el 3 de junio, cuando las campañas deben terminar, y luego tendrán una lucha sorda en el tiempo en que se marca una veda para permitir al ciudadano que medite sobre su voto. La noche previa a los comicios y el día de las votaciones son imprevisibles. Lo único que parece cierto es que la mesura no será una característica de los candidatos y sus equipos de campaña. 2.- Y para muestra un botón. Ayer se realizó el debate de candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), dizque en el contexto de su aniversario 55. De los ocho aspirantes registrados ante el Impepac no acudieron Maricela Velázquez Sánchez, de la Coalición PRI-PVEM-PNA, y Cuauhtémoc Blanco Bravo, del Partido Social Demócrata (PSD), supuestamente porque no existían las condiciones apropiadas. Así lo dio a conocer el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. En cambio sí cumplieron el compromiso de asistir los siguientes personajes (comienzo con las damas): Martha Elsa Zavala, del Partido Humanista (PH); Eloísa García Bautista, del Partido Encuentro Social (PES); Jorge Messeguer Guillén, de la Coalición PRD-PT; Alejandro Villarreal Gasca, de Movimiento Ciudadano; Raúl Iragorri Montoya, de Morena, y Luis Miguel Ramírez Romero, del PAN. El escenario fue el Auditorio "Emiliano Zapata" de la UAEM, donde surgieron la violencia, la confrontación y las descalificaciones.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Serpientes y escaleras

Según el columnista: ¿posdata Luego de lo ocurrido ayer en los dos debates entre candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca la pregunta es simple ¿Hay condiciones para que los contendientes acudan al debate de hoy convocado por el IMPEPAC? La violencia que se presentó en la UAEM y luego se repitió en la sede de la CANACO advierte un clima de crispación que fácilmente se puede salir de control. Quien sea que haya provocado estos escenarios se equivoca: azuzar a la gente y exaltar los ánimos es sencillo, pero una vez ocurrido esto nadie puede predecir lo que sucederá porque no se puede controlar a las masas. Del lado del PRD dicen que la candidata del PRI utilizará estos hechos como pretexto para no debatir. Puede ser. El problema para el equipo de campaña de Messeguer es que lo ocurrido ayer es un buen pretexto para que los candidatos punteros en las encuestas no acudan al llamado del IMPEPAC, porque no hay condiciones de seguridad para hacerlo y porque, además, no confían en el órgano electoral estatal: está entregado a Graco, afirman. A Maricela Velázquez le queda cómodo ya no debatir ni exponerse a cuestionamientos sobre sus propiedades. A Cuauhtémoc Blanco también le conviene no debatir porque así no se expone a que la gente observe su preparación y conocimiento sobre la ciudad. El más interesado en debatir es Jorge Messeguer, el candidato del PRD sabe argumentar, es buen orador y pudo salir victorioso de un ejercicio de este tipo, pero el ambiente previo al debate lo colocó en una situación sumamente complicada y dieron a sus rivales el pretexto para no ir. Insisto: lo que está aniquilando a Jorge Messeguer es su equipo, son las estrategias bélicas y la multiplicación de odios. La lucha del perredista ya no es sólo contra la sombra de un gobernador despreciado por la gente, ahora se añade el terrible acompañamiento de un grupo de mirreyes que no piensan, que actúan por impulsos y suponen que a la fuerza es posible todo. Los estrategas del PRD apuestan todo a su estructura y a la movilización el día de la contienda. Visto lo ocurrido en las últimas semanas ¿Quién le garantiza a Messeguer que en ese tema sí serán eficientes los juniors?

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Vivencias ciudadanas

Según el columnista: UNA GRAN felicitación a mi amiga la extraordinaria escritora y periodista Lya Gutiérrez Quintanilla, porque el día de ayer en la Ciudad de México recibió la Legión de Honor mexicana, con un extraordinario trabajo sobre la época de Don Sergio Méndez Arceo. También quiero felicitar a mi maestro el Lic. Francisco Padilla, por la presentación de su libro "Los Pecados Laborales en lo Obscuro", que me invitó a presentar en la Facultad de Contaduría y Administración, de la UAEM, junto con mi compañero Héctor Tovar Caloca.

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín).

Estatal:

Gestiona la Upemor plazas para egresados

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), trabaja con un modelo educativo basado en competencias, por lo que gestiona plazas en la industria y centros de investigación, donde los estudiantes

realizan servicio social y prácticas profesionales. Con el propósito de promover la orientación profesional, se impartió la conferencia “¿Qué buscan y no encuentran- las empresas en los profesionistas jóvenes?, a cargo de Eduardo Reyes del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC), quien compartió los resultados de la encuesta de competencias profesionales 2014.

Capital Morelos, p.30, (Wendy González).

Conalep

Capital Morelos, p.4, (Redacción).

Nacional:

UNAM otorga 79 patentes en seis años para impulsar la innovación

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) busca a través de la Coordinación de Innovación y Desarrollo (CID) apoyar los patentes de innovación que ayuden al crecimiento del país, por lo que entre 2008 y 2014 otorgó 79 patentes a ideas originales de productos y servicios. “Todo nuevo producto que resuelva de manera efectiva una necesidad que solicita la sociedad, surgió de una idea original. Así se explica el proceso final de estos desarrollos, que en conjunto representan un factor que aporta al crecimiento de nuestro país”, explicó la directora general de vinculación de la CID, Gloria Soberón. El área a cargo Soberón busca respaldar la protección de inventos, diseños o creaciones al gestionar la futura patente o derechos de autor, con el fin de ayudar en la incubación y emprendimiento, informó la UNAM en un comunicado.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/900516.html>

Nombramiento en la UNAM

La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) designó ayer a Alejandro Casas Fernández primer director del Instituto de Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad (IIES), campus Morelia, para el lapso 2015-2019. Tras tomar posesión, señaló que entre los desafíos del IIES está fortalecer los grupos de investigación, generar proyectos que robustezcan las ciencias de la sustentabilidad, colaborar con otras dependencias de la UNAM, afianzar la presencia a escala internacional e impulsar el proyecto educativo tanto en licenciatura como en posgrado. Casas Fernández cursó la licenciatura y maestría en biología en la Facultad de Ciencias de la UNAM y el doctorado en la Universidad de Reading, Inglaterra.

La Jornada, p. 16 (Redacción)

Gana mexicanos concurso mundial de MEMS con una caja musical

Estudiantes de posgrado del Centro de Investigación y Desarrollo Industrial (CIDESI) ganaron el primer lugar en la categoría educativa del concurso internacional 2015 MEMS University Alliance Design Competition, que se realizó en Nuevo México, Estados Unidos, con el desarrollo de un sistema micro electromecánico (MEMS), denominado “A MEMS Musical Box”, el cual puede generar una melodía simple y cuya medida es menor a los tres milímetros. La caja musical que mide aproximadamente 2.5 milímetros de largo y 1.5 milímetros de ancho, cuenta con un motor de tipo electrostático diseñado en el CIDESI que se encuentra en trámite de registro de patente; un engrane intermedio que se encarga de mejorar la resolución en el movimiento del engrane principal y siete vigas de diferente longitud. Cada viga es actuada electrostáticamente, es decir, es atraída hacia abajo para que vibre a través de un electrodo que se encuentra del lado derecho de toda la estructura. Cada una de éstas tiene la capacidad de vibrar y representar la frecuencia de una nota musical, que en conjunto forman una escala musical completa.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/900560.html>

Mexicanos disputan semifinales de ciencia y tecnología en EU

Los mexicanos Carlos Bernal, Edwin Cházaro, Iker Arbulu Lozano y María Gabriela Mejía disputarán como semifinalistas en un concurso convocado por la Iniciativa Global a través de la Ciencia y la Tecnología (GIST) del Departamento de Estado. Este año más de 800 jóvenes emprendedores en ciencia y tecnología de 74 países participaron en el concurso, de los que sólo 74 llegaron a la ronda semifinal, señaló la dependencia en un comunicado. El Departamento de Estado indicó que 30 finalistas serán elegidos por público de todo el mundo mediante una votación abierta hasta el próximo 11 de junio en www.gistnetwork.org/tech-i/vote. Apuntó que se puede votar una vez al día por un solo concursante. Este año se podrá participar en una segunda votación denominada Tech-1, que permite al público elegir a los ganadores del campamento regional en 2016 que impulsaría la inversión entre los emprendedores de los 86 países pertenecientes a GIST.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/mexicanos-semifinales-ciencia-106255.html>

El gobierno de Chiapas pone en marcha la Feria de la Salud adolescente

El gobierno de Chiapas y el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) pusieron en marcha la primera Feria de Salud Adolescente en todos los planteles de la institución educativa, a fin de prevenir casos de adicciones, violencia familiar, acoso escolar y embarazos tempranos en los jóvenes. El

mandatario estatal, quien inauguró el acto, manifestó que para su gobierno es de suma importancia generar herramientas para el desarrollo integral de los jóvenes, por lo que esta jornada que recorrerá durante cuatro meses los 11 planteles del Conalep en el estado, con el objetivo de brindar atención y orientación a los más de 8 mil 700 estudiantes matriculados en los planteles del colegio.

La Jornada, p. 14 (Redacción)

Facultad de Derecho impulsará sociedades de producción social

En conjunto con una empresa financiera, la Facultad de Derecho y Criminología de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) se alista para impulsar sociedades de producción social ejidales. El planteamiento sería el asesoramiento y proporcionarles las herramientas jurídicas y económicas para que se constituyan como sociedades mercantiles de producción agrícola. Manuel Acuña, director de la facultad, explicó que en tres meses estarían operando y dando los pormenores de este proyecto que busca asesorar a comunidades ejidales de la entidad de las zonas donde habrá actividad petrolera. "La idea es que en aquellas comunidades donde haya un desarrollo energético, a la par, estas comunidades ejidales se organicen y puedan ser asesoradas para que tengan sus propias empresas de producción agrícola sociales", añadió el director de la facultad.

Milenio, (Esther Herrera),

http://www.milenio.com/monterrey/Facultad-Derecho-impulsara-sociedades-produccion_0_525547465.html?print=1

Accesibilidad tecnológica para discapacitados ofrece la UAT

Mediante una serie de programas, la UAT ofrece a estudiantes con discapacidad accesibilidad a las tecnologías de la información y la comunicación al interior de la casa de estudios. A través de tecnologías adaptadas, formación de recursos humanos, entre otros rubros, la Coordinación de Apoyo a las Personas con Discapacidad (Codis-UAT), busca apoyar a los estudiantes con discapacidad visual, auditivo motriz, y contribuir en ello a que concluyan con éxito su carrera profesional. Martha Ruth Reyes Walle, coordinadora del Codis-UAT que en uno de los proyectos se asesora a la Dirección de Televisión Universitaria, en el uso de herramientas como el lenguaje para sordos, a fin de que las personas con discapacidad auditiva tengan acceso a los noticieros, informativos y documentales que produce la Universidad, en los que se dan a conocer actividades y servicios para los universitarios en general. Asimismo se busca que los alumnos con discapacidad visual cuenten con herramientas de cómputo y software especializado que contribuye en el desarrollo de sus estudios, para lo cual existe el personal que les brinda asesoría y apoyo en el uso de estos recursos.

Milenio, (Sin firma),

http://www.milenio.com/region/Promueve-UAT-accesibilidad-tecnologias-discapacitados_0_524947765.html?print=1

Levanta ayuno médico pasante de la UACJ

Ciudad Juárez, Chih., El médico pasante de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), Antonio Muñoz, levantó ayer una huelga de hambre que duró 115 horas, luego que la casa de estudios acordó con la Secretaría de Salud estatal aplicar un protocolo de seguridad para proteger a los médicos y prestadores de servicios sociales en la zona serrana de Chihuahua, donde opera el crimen organizado.

La Jornada, p. 28 (Rubén Villalpando).